POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

CESE: le 12e président prend ses fonctions

JULIEN Nkoghe Bekale succède à René Ndemezo'Obiang. La passation des charges a eu lieu hier au siège de l'institution à la faveur d'une cérémonie présidée par la ministre d'État Denise Mekam'Ne Edzidzie-Tatu.

Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

ommé récemment, c'est finalement hier que le 12e président du Conseil économique, social et environnemental (CESE) de l'histoire du Gabon, Julien Nkoghe Bekale, a été installé dans ses nouvelles fonctions. Le natif de Ntoum succède ainsi à René Ndemezo'Obiang, promu depuis le 9 janvier par décret présidentiel ministre d'État, ministre de la Consommation et de la Lutte contre la vie chère.

La cérémonie de passation de charges était présidée par Denise Mekam'Ne Edzidzie-Taty, ministre des Relations avec les Institutions constitutionnelles et les Autorités administratives indépendantes représentant le Premier ministre empêché. En présence des présidents du Parlement et plusieurs autres membres du gotha politico-ad-

Quid des chantiers du CE

CESE, l'ancien Premier ministre a siégé à l'Assemblée nationale en qualité de député du 1er arrondissement de la commune de Ntoum chef-lieu du département du Komo Mondah. Cette nomination, commente-t-on dans les milieux politiques, est considérée à tort ou à raison comme un retour dans les bonnes grâces du pouvoir.

"Au moment où je prends mes fonctions, en qualité de 12e pré- 🚉 sident du CESE, si l'on se réfère à l'histoire de cette institution, j'exprime ma profonde et déférente gratitude au président de la République (...) qui, dans sa grande bonté, a bien voulu me renouveler sa précieuse confiance", a-t-il déclaré sans détour. Non sans rendre hommage à ses prédécesseurs avec une pensée particulière à ceux passés à l'Orient. Celui qui préside désormais aux destinées de la plus ancienne institution constitutionnelle du Gabon (Ndlr : ancien CES, créé en 1959) est présenté comme un Avant d'être porté à la tête du haut commis de l'État notamment



Le nouveau président du CESE recevant de son prédécesseur les dossiers urgents.

par son prédécesseur. "(...) Cette vaste et riche expérience fait de rement indiquée, pour conduire avec succès la lourde et exaltante mission de permettre au CESE

d'atteindre de nouveaux objectifs plus larges et plus ambitieux",

PDG/Mouila: les leaders locaux appellent à l'union sacrée pour la victoire du DCP

Mouila/Gabon

Libreville/Gabon

E nombreux défis se posent inévitablement à la nouvelle tête de file du Conseil économique, social et environnemental (CESE). C'est dire que la modernisation de ladite institution s'impose de fait. Une réalité dont a bien conscience Julien Nkoghe Bekale.

"Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et l'ensemble de nos compatriotes souhaitent faire du CESE une institution utile aux yeux de tous. Pour ce faire, il doit s'installer dans la modernité et prendre sa place, toute sa place dans le paysage politico-institutionnel du pays", a-t-il affirmé. Avant d'ajouter : "Le CESE doit être une assemblée consultative du développement durable, d'expertise et de prospective stratégique à même de mesurer l'impact des politiques

publiques, en adéquation avec le recueil annuel des attentes et des besoins de populations."

Autre défi qu'il s'est fixé l'amélioration des conditions de travail et de vie du personnel et des conseillers membres de l'institution qu'il préside désormais. À ces principaux chantiers s'ajoutent quelques propositions non moins pertinentes du président sortant. Aussi, René Ndemezo'Obiang a donc suggéré à son successeur "d'accorder une place prépondérante aux questions environnementales". D'autant que la problématique du conflit homme-faune et son corollaire font dorénavant partie du champ d'action du CESE.

Dans le même registre, il invite également le nouveau responsable à accorder une attention particulière à la construction du nouveau siège au regard de l'érection de nouvelles directions générales et autres services.

LS étaient presque tous présents à la grande manifesta-L tion politique organisée récemment par les responsables politiques du Parti démocratique gabonais (PDG), originaires de la commune de Mouila: Léon Nzouba, par ailleurs Haut-commissaire de la République, Jean-Norbert Diramba, ministre du Tourisme et Rufin-Martial Moussavou, ancien membre du gouvernement.

Ces retrouvailles ont eu pour cadre le gymnase de Mouila en présence d'autres cadres du parti, ainsi que des structures de base. Plusieurs personnalités du PDG sont intervenues à cette occasion pour faire passer un message de cohésion et d'unité. Toutes ont indiqué être engagées dans une dynamique unitaire à l'effet de promouvoir les valeurs de cohésion, de partage et des actions de développement, initiées par le "Distingué camarade président" (DCP) Ali Bongo Ondimba. Le tout dans le but d'assurer au PDG une large victoire aux prochaines

Une vue des responsables du PDG originaires de Mouila au terme de leur récente manifestation.

élections.

C'est d'ailleurs dans cette dynamique unitaire et concertée que les trois responsables politiques ont lancé, ce qu'ils ont appelé " le mouvement de mobilisation générale des responsables de base ". Occasion pour le ministre Diramba, entre autres, de rappeler le rôle que chaque militant doit jouer en cette circonstance. Car moi-même, a-t-il rappelé, je suis un exemple. Après avoir quitté le PDG, je suis revenu à l'appel du DCP ". Et de lancer : superviseurs, cadres, vous êtes les déterminants qui vont porter Ali Bongo à la victoire ".

Non sans recommander aux militants d'aller, le moment venu, s'enrôler " afin de matérialiser le vote de la victoire ".



La journée porte ouverte de la Cour constitutionnelle précédemment annoncée pour ce samedi 06 mai 2023 est renvouée au mercredi 10 mai 2023 dès 10h.